

EL CORREO.

CONCEPCION, OCTUBRE 18 DE 1860.

TRANQUILIDAD PUBLICA.

Si las revoluciones i movimientos sediciosos, aniquilan a los paises mas adelantados del Globo, alejando de los ciudadanos i de los pueblos, la paz i el orden que conduce directamente a la felicidad, no son menos los males que causan las pandillas de asesinos que se consagran al esterminio de sus semejantes...

El laborioso agricultor, que antes trabajaba en sus sembrados, sin temor de fatales accidentes que le privaran de la tranquilidad i de entregarse con confianza a sus rurales tareas, forzosamente debe abandonar el campo i sus haciendas, cuando los salteadores amenazan caer de un momento a otro sobre sus intereses...

La justicia tambien obró con la severidad que requerian las circunstancias alarmantes en que se encontraba el pais i en fin, todos los elementos represivos se pusieron en accion por el Gobierno, para salvar a los pueblos de las tentativas de los asesinos...

Mediante tantas precauciones, hemos logrado un corto tiempo de tranquilidad i cuando creiamos terminadas las escenas sangrientas del año de 1859, vemos, con

amargura, que ya comienzan a repetirse los asesinatos i salteos, en los mismos lugares que ántes fueron el teatro de las proezas brutales de los criminales mas temibles de nuestros campos. Tenemos ejemplos palpitantes; todavia está humeante la sangre de los desgraciados que murieron apuñaleados en las montañas de Colcura!...

Podriamos ademas relacionar otros casos de mémos criminalidad: un salteo en Quillon; varios robos i atropellamientos ejecutados por una horda de bandidos que recorren los alrededores del Itata; otra pandilla de malhechores que se está formando en Digueno, a poca distancia de Concepcion, &c., que son otros tantos motivos para persuadirse de que bien pronto nos hallarémos plagados de malos que impunemente pueden matar a los habitantes pacíficos i asolar las haciendas de los Departamentos de Puchacai, Rere i Lautaro...

Hai razones muy fuertes, para creer que la nueva aparicion de estas partidas de bandoleros, son compuestas, en gran parte, de los mismos delincuentes que se aprehendieron, há pocos meses, en diferentes puntos, i los cuales fueron deportados fuera de la provincia, para evitar la prosecucion de las desgracias porque entonces atravesáramos; pues a alguno, se le dió libertad al poco tiempo, sin tomar medidas convenientes a la seguridad pública, sin exijirse de ellos la menor garantía de su conducta i comportamiento futuro...

De otro lado encontramos, que en las minas de Coronel, Lota i demas vecinas a estos puertos, se admiten por las autoridades de estos establecimientos, toda clase de personas, con tal que sean útiles para los trabajos que se hacen necesarios, a fin de explotar con las ventajas posibles, los minerales de carbon de piedra. Estos abusos, no pueden menos que erogar notables perjuicios a la tranquilidad del pais...

Mediante tantas precauciones, hemos logrado un corto tiempo de tranquilidad i cuando creiamos terminadas las escenas sangrientas del año de 1859, vemos, con

movimientos subversivos contra la propiedad i el orden. El asesinato que se acaba de cometer en el camino de Colcura, se atribuye a una partida de peones de Lota, segun los datos que se han suministrado al gobernador de Lautaro. Los antecedentes i los hechos acaecidos en otra época, dan fuertes presunciones para creerlo así. Veremos si mas tarde sale confirmada nuestra opinion, por las indagaciones de la justicia.

Pero no esperemos solamente el fallo de la lei para satisfacer la vindicta pública; cuidemos tambien de ponerla en el verdadero fuera del ultraje i insolencia de los malhechores.

Tenemos en nuestro favor los medios mas eficaces para combatir al crimen, esto es, las medidas i temperamentos que las autoridades han sabido tomar, con tanto acierto, cuando en circunstancias análogas el pais i la sociedad se han visto amagados por el bandidaje; pero tambien es necesario que nosotros prestemos a nuestros gobernantes la proteccion posible, porque de otra manera mayores serían las desgracias, mas se prolongará el luto que debemos vestir, llorando la triste suerte de los que murieron a manos de una horda de salvajes forajidos!

Si la República se encuentra sumerjida en conflictos, que tocan tan de cerca nuestros intereses i vidas, nada mas natural i razonable que tratar otra vez de aprehender a aquellos malvados, que destruyen con sus crímenes la tranquilidad de los pueblos, el bienestar de toda una Nacion adelantada.

ROMA.

Traducimos del Journal des Debats lo que a este diario se escribe desde Roma con fecha 4 de agosto:

"M. Cathelineau acaba de ser nombrado miembro de la comision encargada de examinar un proyecto sobre formacion de un cuerpo franco de cruzados. Esta comision se compone de S. E. monseñor Villacourt, de monseñor Franconi, arzobispo nuncio en Florencia, i del mismo M. Cathelineau.

"M. Cathelineau no ha perdido toda esperanza de hacer que el gobierno romano apruebe su nueva orden de caballeria. Despues de la tan formal oposicion de M. de Mérode, ministro de la guerra, que debe entenderse directamente con el Papa i M. de Lamoricière, me parece muy difícil que M. Cathelineau pueda llevar a buen fin su proyecto. Se le propone, segun se dice, hacer de sus voluntarios religiosos que pronuncian votos. Así se desvaneceria toda veleidad de independencia que se pudiera temer de su parte i de la de sus cruzados.

"El ejército de M. de Lamoricière aumenta cada dia; parece que el presente monta a 25,000 hombres. Un antiguo

en su prianza, corre a escape a donde le esperan el amor i el contento.

El prior le aguardaba: el gentil hombre del duque cuando fué por el Sr. de Monfort, habia entregado a su tío una carta del príncipe, e instruido este de los anores de su sobrino i del modo como debia conducirse a su regreso, se dispone a secundar las intenciones del duque de Bretaña. Cuando se apeó Roger en la abadía, fijó el prior grande sorpresa al verle, i le preguntó la causa de su pronto regreso. Aunque Roger le suponía enterado de su pasion, i que estaria de parte del duque, no le ocultó el motivo de la cólera del príncipe i de su nueva desgracia; tampoco le encubre sus designios con respecto a Luceta i la resolucion de enlazarse con ella i marchar a sus dominios, considerándose cien veces mas venturoso con su propia ternura i con la certeza de inspirarla, que logrando los favores pasajeros de la corte, ligados siempre a una penosa servidumbre.

Mientras habla Roger, mira a su tío, temiendo sus severas repreensiones i amonestaciones importunas. Pero el prior al contrario, vitupera la conducta del duque, elogia el desinterés de Roger, aplaude sus sentimientos i le ofrece desposarse él mismo con la bella aldeana. Si quiere aguardar ocho dias tan solo les unirá en su propia capilla i recibirá a su sobrina con tanto placer como si fuese de la mas noble familia de Bretaña.

Transportado el Sr. de Monfort por la condescendencia i bondad del prior, le abraza, le muestra el mas vivo reconocimiento, corre a instruir a su bella amiga del resultado de su viaje, de sus designios i de la favorable disposicion del prior, i la pregunta si consiente en hacer feliz dándole su mano.

(Concluirá.)

militar me ha asegurado que M. de Lamoricière no puede contar sino sobre 10,000 buenos soldados, entre los cuales se deben citar principalmente tres cuerpos de voluntarios austriacos que han hecho la última campaña.

"Ya os he hablado del comité secreto que existe en Roma i trabaja por organizar allí el movimiento italiano. Sé que se hacen en este momento las mas activas indagaciones para descubrir a sus miembros.

"El papa acaba de escribir al patriarca maronita de Antioquia una carta que ha producido gran sensacion en el mundo eclesiástico de Roma, a causa de los elogios que en ella se prodigan a la nacion i al gobierno de Francia; esta carta ha aparecido como un indicio de mejores relaciones entre la Francia i la Santa-Sede. El ciero romano, sobre todo, se ha manifestado conmovido.

"La Francia, por su parte, parece que ha hecho en estos últimos dias, un precioso servicio a la Santa-Sede impidiendo el desembarco de 2,500 voluntarios italianos en el territorio pontificio. Estos 2,500 voluntarios están acampados en la isla de Elba, de donde se juzga tratan de abordar a los alrededores de Corneto. La Santa-Sede, advertida de sus designios, lo ha prevenido al gobierno francés, quien ha dado aviso a su vez al gabinete piemontés e insistido en que fuera respetado el territorio pontificio. Ten apremiado se ha visto M. de Cavour, que ha enviado dos vapores de guerra a los alrededores de Rapetto, para oponerse a todo desembarco de voluntarios.

"La aparicion de estos buques en el litoral de los Estados romanos ha escitado un pánico que no se aguardaba. Las jentes de Corneto, dividiendo en alta mar dos vapores sardos con el estandarte nacional, han creído en la llegada de los voluntarios garibaldinos. Su ansiedad era grande. Inmediatamente dieron parte a M. de Lamoricière, al comandante de la plaza de Civita i al gobierno pontificio mismo. M. de Lamoricière espidió órdenes. El comandante de Civita escalonó fuerzas en toda la estension del camino que conduce a Corneto; se enviaron de Roma a Civita millones de cartuchos, i se dispusieron a batir valerosamente a los voluntarios. Pero pronto se supo la verdad de los hechos, i las alarmas se disiparon como por encanto.

"Roma está tranquila. Se prosigue haciendo algunas ligeras reformas en la administracion."

SICILIA.

De una larga correspondencia de Nápoles que publica la Presse de Paris traducimos los siguientes episodios sobre Garibaldi i la capitulacion de Melazzo.

"Un viajero que ha llegado a Nápoles esta mañana, ha contado, al pasar por el faro de Mesina, 168 embarcaciones de desembarco reunidas en una sola línea por Garibaldi, en disposicion de ser lanzadas a la mar, i pudiendo contener cada una veinte i cinco hombres, su contar los remeros; habia en la playa cuatro piezas de cañon, sea para ser transportadas a Calabria, sea formar una batería en la punta del faro.

"Uno ofreció a Garibaldi hacerle obsequio de dos cañones rayados que han sido comprados en Bélgica.—"Os doi mil gracias, respondió Garibaldi, desde la invencion de la bayoneta, el cañon es una arma inútil." Cien años ántes el mariscal de Sajonia habia dicho: "El fusil es tan solo el mango de la bayoneta."

"Cuando Medici marchó sobre Melazzo, la ciudad de Mesina le envió un hermosísimo caballo. Cuando a su vez Bosco marchó contra Medici, anunció a los mesinenses que les iba a traer a Medici prisionero, i que haria su entrada en la ciudad en el caballo dado a su enemigo por los patriotas. El caballo de Medici fué muerto en el combate de Melazzo. Cuando la discusion de los artículos del tratado de la rendicion del fuerte, Garibaldi acordó a todo caballero el permiso de salir con su caballo. Solo el general Bosco debia salir a pié i dar a Medici su caballo.

"Uno de los artículos de la capitulacion dice que las armas se dividirán por iguales partes. Tomando posesion del fuerte, reconoció Garibaldi que los doce cañones que por su parte le tocaban, habian sido clavados. Furioso por esta falta de fé, salta sobre una barca, se dirige solo a bordo de la fragata donde se habia embarcado el general Bosco, i se hace restituir los doce cañones que llevaban en la Napolitana.

"Alejandro Dumas ha sido nombrado ciudadano de muchas ciudades de Sicilia, entre otras de Girgenti, i vá a fundar un diario en Palermo; este diario se intitulará el Independiente. Hé aquí, con es-

te motivo, una palabra de Garibaldi escrita en francés i cuyo autógráfo he tenido en mis manos.

Melazzo, 21 de julio de 1860. "El diestro que un amigo Dumas quiere instituir en Palermo, tendrá el título de el Independiente, i lo merecerá siempre que no escuse contra mi sus críticas, si alguna vez me separo de mi deber de hijo del pueblo i de mis principios humanitarios."

"G. Garibaldi."

"En cuanto a los detalles del combate de Melazzo os remito a la carta de Alejandro Dumas que debe hallarse en todas las hojas italianas.

"Una última palabra. Se dice que Garibaldi habia hecho fusilar habitantes de Mesina. La noticia no se ha confirmado. Sin embargo ha habido dos condenados a muerte: un oficial, segun creo, i un mercante del Veloce o del Tuckery (este es el nuevo nombre del vapor) que habia voluntariamente, i por traicion, descompuesto la máquina."

En la misma correspondencia encontramos la posdata siguiente:

"P. S. Estoy autorizado a decirlos hoy lo que he tenido que ocultaros ayer, es decir que la carta de Alejandro Dumas me ha sido traída por el mismo Alejandro Dumas. Ha pasado un dia en Nápoles viniendo de Mesina i en direccion a Marsella. No ha bajado a tierra, a pesar de la formal invitacion de la policía, que ha venido a rogarle oficialmente que desembarcase con toda tranquilidad, aun cuando no tuviese visto-bueno napolitano en su pasaporte.

"El ilustre romancero ha dejado a uno de mis amigos, que le pide un autógráfo, una invitacion para que venga a verlo dentro de un mes, en el palacio real de Nápoles, cuando esta residencia se haya hecho el palacio dictatorial de Garibaldi."

MAS SOBRE SICILIA.

Traducimos del Journal des Debats el boletín italiano siguiente:

CUARTEL GENERAL.

Boletín del ejército meridional.

Mesina, 31 de julio de 1860.

"Han llegado al puerto de Faro cinco yroscaques de nuestra marina nacional:

"El Aberdeen con 1,000 hombres de la brigada del coronel Sacchi i una batería de campaña, formada de los primeros cañones fundidos en Palermo;

"El Oregon i la Medusa con otros 600 hombres de la misma brigada Sacchi;

"El Franklin, con el material de artillería i el ex-ministro de la guerra general Orsini, que tomará el mando en jefe de esta arma.

"Una corbeta austriaca se ha mostrado en la vecindad de nuestro puerto.

"Apertura de una línea telegráfica de Mesina a Palermo i de Palermo a Catania.

"Al volver de su habitual visita a los trabajos del Faro, el general ha recibido una diputacion de calabreces, de los cuales algunos hacian parte de la primera expedicion, i que han anunciado al dictador que el pais está dispuesto i que la Calabria aguardaba con impaciencia su llegada."

(Ferracortí.)

ESTADOS-UNIDOS.

Extractamos de una larga correspondencia de el Mercurio en Nueva-York, fecha 1.º de agosto último, la siguiente circular dirigida por Mr. L. M. Keitt miembro del Congreso por la Carolina del Sur, a sus comitentes.

"¿Habrémos de esperar un acto de abierta hostilidad? ¿No lo es la adquisicion de poder por una seccion mediante una conspiracion seccional contra la otra? ¿No lo es el haberse establecido en una seccion un partido, cuyo objeto absoluto, esclusivo i confesado, es el de hacer la guerra a la otra seccion? ¿No lo es la posesion del gobierno por una seccion que confiesa que aspira al poder con el mira de destruir la propiedad i el orden social de la otra? ¿No lo es el ver el gobierno en manos de personas que pondrán nuestro honor, nuestra dignidad, i nuestros intereses en el estandarte, en manos de hombres, cuya única ocupacion será la de difamarnos i congeriarse con las aristocracias estrangeras? ¿Servirá de consuelo a los que filosóficamente pretenden que debemos esperar un acto de abierta hostilidad el ver a Mr. Sumner de Ministro en Inglaterra, a fin de que sea dado arrojar cierto lustre diplomático sobre la "famosa camisa" que tenía puesta cuando Mr. Brooks le castigó por sus insolentes columnias, i que, segun dicen, llevó manchada con san-

—¿Qué réplica el príncipe riendo, vos me oponéis vuestra indiferencia? creedme Monfort, Gertrudis triunfará: si desde el primer instante en que la veais, sus atractivos no os inspiran amor, seréis árbitro en rehusarla.

—Aun mi indecision fuera entonces un insulto, responde Roger. No viendo a la heredera del Castillo-brillante, puedo sin ofenderla mostrarme indiferente por el matrimonio, suplico pues a vuestra alteza no me esponga a despreciar su mérito, cuando únicamente podrá admirarme pero no seducirme.—¿Cómo! esclama el duque, ¿no queréis ver a Gertrudis?—De ningún modo, responde Roger, si es que puedo dispensarme de ello.—Pero reflexionad Monfort, replicó fragmente el duque que vuestra obstinacion me desagrada, i tal vez me enoja, considerad que he trabajado por esta alianza, i el esplendor que en ella recibe vuestra familia, pues admitiendo a Gertrudis por esposa, os aseguro con su posesion una fortuna inmensa. Pensad bien estas razones que os precisan a obedecerme; i dadme una tan sola que justifique vuestra negativa.—La encuentro en mi corazon, responde el conde; ni las riquezas, ni los honores, escusarian a mis ojos la indignidad de unirme a una doncella a la cual no puedo hacer feliz.

El duque continuó instándole por todos los medios posibles, fingiendo querer vencer su resistencia, mas no le fué posible cambiar su resolucion. Afectando entonces irritarse por una obstinacion tan declarada.—Monfort, le dice, se me ha prevenido sobre la bajeza de vuestra inclinacion, pensaba yo demasiado bien de vos para creer unas relaciones injuriosas a vuestro honor; ¿se me habrá dicho verdad? ¿es una aldeana, una pobre pastorcilla de Poatú, la que os hace des-

char las ofertas de vuestro príncipe, con menosprecio de sus bondades? ¿Habré de vituperaros una pasion tan vil? por unos a Luceta, reusa Roger de Monfort a una noble señorita, heredera de dos grandes casas, digna de su respeto; tanto os domina el afecto que profesais a la hija de un rústico con quien tratais enlazaros? Resentido vivamente Roger de las expresiones del duque, confiesa con valor sus amores con Lucrecia, i declara dudar que la señora del Castillo-brillante, pueda ser comparada con la simple pastorcilla, cuya ternura posee. Puede, prosigue, elevar hasta su clase a aquella aldeana sin cometer bajeza, i colocarla en el rango, para el que la destinó la naturaleza al dotarla con todas las gracias i virtudes de que priva continuamente a otras, envanecidas sin mas causa que los derechos de sus abuelos.

Mostrándose el duque muy irritado le dice: Conde de Monfort, o me obedeceris, o renunciareis para siempre a mi favor, a mi amistad, i aun a mi vista: no os presentareis a mis ojos sino como esposo de Gertrudis, pues juro no veros sino con este título; elejid desde ahora, o permanecer en mi corte, o volveros a Poatú a uniros al objeto de vuestro cariño; i le hizo una seña mandándole retirar. Roger obedece prontamente i sale del palacio colérico contra el duque.

Jamas el Sr. de Monfort habia sentido mas amor i deseos de unirse con Luceta, ni mas indiferencia por Gertrudis. ¿Por que causa le destinaba el duque por esposa a la señora del Castillo-brillante? porque este príncipe hacia dependor de este matrimonio su amistad i favor? ¿como estaba enterado de su pasion i designios? haciendo estas reflexiones pide sus caballos, toma el camino de Poatú, i sin pensar mas en el duque, ni

gre a la duquesa de Argyle, cuando esta le invitó a comer? No: decir que debemos esperar actos de abierta hostilidad es hablar en vano, es declarar que el único insulto que el Sur reconoce como tal es un bofetón....

“¿Cómo podrá salvarse el Sur si triunfa el partido republicano en la próxima elección presidencial? Solamente disolviendo incontinenti el gobierno. Si ese partido triunfa, ser leal a la Union equivaldrá a ser traidor al Sur. ¿I habrá en el Sur diversidad de opiniones sobre este particular? ¿No prescindirá de todo interes de partido para unirse fuertemente i libertarse? ¿Se opondrá a la realizacion de esta gran medida la magnífica vis inertia del partido whig? ¿Se opondrá a ello el partido americano? ¿Se someterá a una tiranía vulgar i se sacrificará por una Union que colma de favores a los enemigos de ese partido i le abraza a él en cuando puede? I el partido democrático, que está ahora naciendo a una nueva vida ¿habrá de consentir en perder los honores que tiene adquiridos i la confianza futura sometiéndose a la vil usurpacion del gobierno? ¿Se cruzará de brazos sin luchar, i verá impasible al Sur junto al Norte como a una ballena junto a un pez espada, destinada la primera a ser victima del segundo? ¿Permitirá que nuestro espléndido sistema de gobierno, con sus leyes i costumbres políticas independientes, se funda en una masa inmensa e incoherente, de manera que todo venga a depender igualmente de una misma autoridad central? No puedo creerlo. ¿Por qué, pues, no ha de unirse el Sur para atender a sus propios intereses? En el Norte, César tiene su partido; Pompeyo el suyo; pero el Sur no tiene ninguno. El partido, que por ochenta años gobernó la República, está disuelto i desacreditado. Logró, desde el principio de la presente contienda, impedir el ch que entra las dos secciones; pero se ha despedazado en el conflicto de los principios, i hoy el Norte i el Sur se hallan cara a cara, cada uno de ellos en la punta de su lanza en el pecho del otro. Sueños tras sueños hemos tenido, pero el desvaecimiento para nosotros con la ilusión tras ilusión hemos venido alimentado, i están ya perdidas, i al despertar nos encontramos con un conflicto que no puede evitarse sin deshonra, i en el cual la derrota sería para nosotros la ruina. El Sur descansa hoy en la Constitucion, i su estandarte está en manos de Breckinridge i Lane; reúnanse al rededor de ese estandarte los hijos del Sur i adopten por divisa: ‘Igualdad de la Union, o Independencia fuera de ella.’”

“Mas si el partido republicano negro subiese al poder i el Sur permaneciese pacífico, entonces, aun cuando estoi solicitando hoy la cooperacion de todos los Estados del Sur, en el caso de que éstos dejasen de hacer lo que el honor les exige, aconsejaré solo a este Estado que, si fuese necesario, se separe de la Union a todo trance. Todo es preferible a la degradacion i al sometimiento a una tiranía que nos consume lentamente. Si mañana se aboliese el gobierno federal, el Sur vendría a saberlo solamente, porque vendría para él la opresion i sacudiria las cargas que pesan sobre él. Si se quemasen todos los volúmenes de los Estatutos federales en nada se perjudicaria el Sur. La proteccion con que éste cuenta procede esclusivamente de sus gobiernos locales, i si se disolviese la Union, muy bien podria el Sur salvarse i prosperar, pues está sometido a gobiernos organizados, i el porvenir no le encontrarán en un estado de caos i confusion.

“En mi opinion, si el partido republicano triunfa en las próximas elecciones, el gobernador debe inmediatamente convocar la Lejislatura, la cual convocará a su vez una Convencion que proteja al Estado i lo salve de la deshonra de someterse a ser gobernado por los republicanos negros. El mundo i la historia nos justificarán. La libertad vive mas en el espíritu de un pueblo que en las formas de un gobierno. Los valientes nos aplaudirán, porque habremos salvado la libertad sin someternos al despotismo. Esta Union es exactamente lo que nos dicen los viajeros que son muchas habitaciones del Oriente: un palacio, bueno para ser visto, muy bonito esteriormente i que al parecer está llamado a durar siglos; pero cuando el amo introduce en las vigas la punta de su baston o

el tacón de sus botas, descubre que el comen se ha comido toda la sustancia de los maderos, i que todo cuanto está viendo a su derredor es una capa de pintura, que, convertida en polvo, podria dispersarse al soplo del viento. La pintura de las orillas se ha caido ya, i las vigas están a punto de desplomarse.

“Nosotros, los del Sur, todo lo hemos hecho para salvar la Union; todo lo hemos sacrificado, menos el honor; no lo entreguemos sino como entrega un enemigo su bandera.”

“La Tribuna, con el tacto fino i sana

filosofía que distinguen sus editoriales, dirijiéndose a Mr. Keitt, le dice así: “Si llega alguna vez el dia en que vuestro Estado se atreva a alzarse contra la autoridad federal, os vereis obligado a recordar que la mitad de esos habitantes jimen en odiosa esclavitud; i que, palabras como las que acabamos de transcribir (alude a las palabras de libertad i sus mártires empleadas por Mr. Keitt), tienen para ellos profunda i terrible significacion. Estais jugando con fósforos encendidos sin recordar que os hallais sobre un polvorin....”

palidad, se vá a tratar sobre las condiciones bajo las cuales deberá venderse el sitio que se habia comprado por esta Corporacion, para construir una nueva cárcel. Desgraciadamente el Cabildo, despues de gastar un fuerte capital en la obra, en los cimientos, ha tenido que paralizar, toda clase de trabajos porque no tiene fondos bastantes. El Supremo Gobierno, habia propuesto su compra a la Municipalidad; pero como por ahora tampoco cuenta con muchos recursos, a causa de los grandes gastos del Erario nacional i como por otra parte el municipio de Concepcion debe cubrir un empréstito que se le hizo para adelantar los trabajos de la Pila monumental, se vió precisada la Corporacion a pedir al Gobierno la respectiva autorizacion para vender desde luego esta propiedad, a cuya solicitud ha accedido, conociendo los conflictos en que se halla el Cabildo para cubrir sus gastos i créditos. El sitio deberá seguramente dividirse en huielas i es de esperar que habrá muchos interesados a comprar estos locales, por la situacion favorable en que se encuentran, a propósitos para fabricar en ellos hermosas casas.

Útiles de la Tesorería Departamental.—Cuando el Ministerio del Interior examine el inventario de los útiles que hai en esta oficina, cuyos datos ha pedido por una circular, creemos que vá a echar una raspa tremenda a la Municipalidad i Junta de Beneficencia de Concepcion, a consecuencia del miserable estado en que se encuentra aquella Tesorería.—Cinco sillas, tres mesas enclenques i del año 10.—La fé que la *reprimenda* no viene bien al Jefe de ella, porque al poco tiempo de haberse hecho cargo de su destino, pidió una autorizacion para invertir una pequeña suma en comprar útiles para la decencia i servicio de la Oficina, cuya proposicion fué desechada casi por unanimidad.

Correo de la Florida.—Recordamos que el gobernador del Departamento de Puchacai, pasó una nota a la Intendencia, haciendo ver la conveniencia que resultaria al público del establecimiento de un correo mas entre Concepcion i la villa de la Florida. Es un pueblo que ha progresado considerablemente, i necesita de estar mas a menudo en comunicacion con la Capital de la Provincia. Donde reos al mes, no bastan para llenar los verdaderos fines del sistema postal, porque en aquel departamento es en la actualidad mas abundante el comercio, las relaciones entre aquellos negociantes i los nuestros se han estrechado mayormente.

Un cabo de policia.—Há pocos dias que vinoos de un cabo de la Guardia Municipal, castigaba severamente a un soldado que estaba ebrio, i el cual habia quebrantado así sus deberes i obligaciones, porque esto sucedió durante el tiempo que se hallaba custodiando la poblacion, ademas de ser una falta que debe reprimirse en cualquiera circunstancia. Creemos muy justo, que a los vijilantes se les castigue por ebriedad; pero la pena surtiria mejor efecto, si se impusiera despues que el individuo haya recuperado sus sentidos, porque entonces comprende mejor la enormidad del delito, inter tanto un hombre embrutecido por el licor, es un ser insensible i a quien las repreusiones i los consejos no hacen ninguna impresion.

Fuga de un reo.—Ayer, a las tres de la tarde, se ha fugado del patio de los edificios fiscales, el reo rematado i condenado a diez i ocho meses de presidio urbano, José Maria Fuentes, el cual obtuvo la fuga por una ventana que estaba abierta i en el momento en que la custodia se habia descuidado de vijilarlo. Se habrá escapado para unirse a las partidas de ladrones, que principian a aparecer en los campos? Dios no lo quiere, porque sería un enemigo mas de la tranquilidad pública.

Tiempo.—La lluvia de anoche, aunque no ha sido en abundancia, sin embargo ha contribuido a mejorar los sembrados, los cuales se hallaban en mal estado por falta de humedad. Los pastos tambien con la sequedad de la estacion se encontraban aniquilados, pues carecian de la fertilidad necesaria.

Defuncion.—Ayer, a las siete de la noche, ha dejado de existir en esta ciudad, doña Mercedes Gonzales, a la edad de cincuenta años.

Un poeta de nuevo cuño.—Se dice que el amor ha producido guerreros ilustres, poetas, celebridades literarias; pero nosotros, tambien nos atrevemos a asegurar, que mas han sido los tontos i pedantes, que el número de sábios que hemos tenido que admirar en todos los siglos, cuando se han dedicado algunos hombres a cantar a las Musas, a sus queridas o amantes. En Concepcion, tambien se ha descu-

bierto un talento, un poeta que no es hombre ni mujer, aunque está dotado de muchas facultades, tales como hacerse irrisible, ser la burla jeneral de la sociedad i tener la facilidad de crear a puño cerrado, que las señoritas le aman i dispensan muchos favores, cuando es todo lo contrario. El objeto de sus ensueños, le ha pedido, con mala intencion, para reirse del Quijote, que le componga algunos versos, porque la poesia le agrada mucho i héteme aquí que el poeta ha *ensuciado* las doradas páginas del album de su amante con disparates tan garrafales, que el arte poético se avergonzaria i rabiara al verse así maltratado por un renacuajo i pedante. Dios nos libre de semejante peste!!

Tomamos del Comercio de Valparaiso lo siguiente:

VENTAJAS DEL AHORRO.—Tenemos a la vista los cuadros de la liquidacion practicada el 15 de setiembre último en la caja de ahorros destinada especialmente para empleados públicos. Ellos vienen a probarnos una vez mas que las ventajas i beneficios de la economía son inmensas i que esta institucion creada a despecho de la desconfianza, de los recelos, está llamada a operar un gran cambio particularmente en la clase menesterosa de nuestra sociedad.

El capital de asociacion se compone de Erogaciones fiscales . . . \$ 49,953 95
Imposiciones de empleados 13,451 39
Id. de particulares 5,582 90

Total \$ 68,988 24

El capital total de \$ 68,988. 24 ha producido de beneficios hasta el dia de la liquidacion \$ 18,972. 44, de modo que a cada uno de los capitales parciales corresponde su parte proporcional, que es la siguiente:

Capital.	Beneficio.
Erogaciones fiscales \$ 49,953 95	\$ 13,737 82
Imposiciones de empleados 13,451 39	3,699 26
Id. de particulares 5,582 90	1,535 36
Total \$ 68,988 24	\$ 18,972 44

La distribucion de estos beneficios debe hacerse en la forma siguiente:

A los empleados les tocan dos clases de beneficios: uno imponible, i otro imponible como imponentes. A los primeros corresponden los ps. 13,737. 82, beneficios producidos por erogaciones fiscales, i los ps. 49,953. 95 de las mismas erogaciones, que unidas forman la suma de ps. 63,691. 77 de la que deducidos 107 ps. 60 cts., fondo de reserva para gastos de imprimir la liquidacion, avisos i demas, debe repartirse ps. 63,584. 17 entre los imponentes empleados, atendiendo solo a la cantidad que cada uno impuso i no a la fecha en que se hizo cada imposicion, segun lo declarado por el Consejo de Estado en el mes de setiembre. Dichos ps. 63,584. 17 divididos por el capital de ps. 13,451. 39 de los empleados, dan ps. 4,727 milésimos por cada un peso imponente.

El otro beneficio que los empleados reportan es el que da su imposicion, esto es: ps. 3,699. 26 cts. que se adjudican a cada uno, atendiendo a la cantidad impuesta i a la fecha de cada imposicion, i como la suma total de los productos parciales de las imposiciones por el tiempo es de ps. 2,243,008. 94 cts. corresponde 0,165 milésimos de un peso por cada 100, en dichos ps. 2,243,008. 94.

A los particulares corresponde los ps. 1,535 36 cts. de los que, deducidos 38 cts. de reserva, por no ser distribuibiles, solo se reparten ps. 1,534 98 cts. atendiendo a las cantidades impuestas i a la fecha de su imposicion, i como el producto total asciende a ps. 568,071. 91 cts. para la reparticion de los 0,534. 89 cts. corresponden 02,698 milésimos de un peso por cada cien pesos de la imposicion multiplicada por el tiempo.

Resulta que el total de beneficios repartibles entre los empleados imponentes asciende a la suma de \$ 67,283 43
i siendo el capital por ellos impuesto de 13,451 93
Debe abonárseles la cantidad 80,734 39
Los beneficios de los imponentes particulares son un 1,594 98
i siendo el capital por ellos impuesto de 5,582 96
Debe abonárseles la suma de 7,117 88

Si en vista de estos resultados hubieran todavia algunos pesimistas capaces de desconfiar de las grandes utilidades que reportan las Cajas de Ahorros, a fé que no atinamos con la negociacion que les parezca mas ventajosa. El mismo *Porvenir de las familias*, relativamente, nos parece imposible que rinda una liquidacion mas brillante i unos resultados mas prósperos en su existencia.

Razon de la exportacion que ha habido por este puerto en buques nacionales i extranjeros para el Cabotaje i Estranjero desde el dia 1.º hasta el 13 de octubre de 1860.

Núm. de buques.	CLASES.	NACION.	NOMBRES.	CAPITA- NES.	DESTINO.	CARGAMENTO.					Total.			
						Tigo fanegas.	Harina flor.	Harina 2.ª.	Alrecho Galleta.	Mosto arrobas.		Cueros piezas.	Merced. natura- lizadas.	Madera piezas.
1	Barca.	Inglesa.	Pantaleon.	1000	Inglaterra.	9000	200	200	200	780	200	200	60	60
1	Vapor.	Ingles.	Cloda.	200	Coronel.	200	200	200	200	200	200	200	12	12
1	Vapor.	Ingles.	Cloda.	200	Callera.	200	200	200	200	200	200	200	10	10
1	Vapor.	Ingles.	Cloda.	200	Callera.	200	200	200	200	200	200	200	10	10
1	Vapor.	N. Amer.	Bio-Bio.	700	Coronel.	700	700	700	700	700	700	700	200	200
1	Vapor.	N. Amer.	Bio-Bio.	700	Coronel.	700	700	700	700	700	700	700	200	200
1	Vapor.	N. Amer.	Bio-Bio.	700	Coronel.	700	700	700	700	700	700	700	200	200
1	Vapor.	Peruana.	S. Vidal.	300	Valparais.	300	300	300	300	300	300	300	53	53
1	Vapor.	Ingles.	Cloda.	275	Valdivi.	275	275	275	275	275	275	275	208	208
1	Vapor.	Nacional.	J. Bergian.	100	P. Mont.	100	100	100	100	100	100	100	225	225
1	Vapor.	N. Amer.	Bio-Bio.	800	Callao.	800	800	800	800	800	800	800	225	225
1	Vapor.	N. Amer.	Bio-Bio.	500	Valparais.	500	500	500	500	500	500	500	225	225
1	Fragata.	Peruana.	A. Rey.	3	Arica.	3	3	3	3	3	3	3	10378	10378
12					Suma i tota.	7800	225	225	225	225	225	225	2961	2961

COMUNICADO.

SS. EE.

En este momento he visto en uno de los hechos locales de su periódico *Correo del Sur*, núm. 1318, en el cual se dice que mi padre ha sacado un entierro de cinco a seis mil pesos en onzas de oro. Pues la divina Providencia nos quiso proteger con esta suma, i yo al instante lo habia mirado como un presente del cielo (segun el cronista) pero nunca faltan personas que con sus voraces lenguas tratan de quitar lo que el Hacedor dá. Ya que mi padre es descubierta i teniendo presente, que es cristiano i que dicha suma no pertenece a él, quiere distribuirla a nombre de su dueño, (Q. E. D. Amen) en la forma siguiente:

Quinientos se le darán al tal escritor que lo auocó al público, en recompensa de su servicio, quedando el pueblo agradecido del beneficio que ha hecho a las personas que merecen la caridad pública.

Mil pesos en... se repartirán a todas aquellas personas vergonzanas.

Mil quinientos se le darán en... a algunos jóvenes que se dediquen a la pluma, (que se repartirán de un modo misericordioso) los mas pobres; bien entendido que tendrán que traer un certificado del juez de su residencia en que se acredite su pobreza, con la precisa condicion de que, deben dar por lo ménos un Dios se lo pague a....

No dejaré sin parte a los enfermos de la vista o miopes (acordándome que ayer me compadeció uno) que por falta de recursos no continúan sus medicamentos, pues se les darán seiscientos. I el resto se los daré a todos aquellos individuos que hayan puesto en conocimiento del cronista, el referido entierro; pues bien lo merecen, advirtiéndoles, que como conocedor de esas personas, les he de hacer la reparticion. Con- fírmense, pues, hermanos, no sea cosa

que haya discordia i Dios castigue su ambicion. Aunque mi padre no toque nada, pero tendrá el mayor gusto de que se repartan entre todas estas personas que bien lo merecen. Qué tal: soi buen distribuidor? Entiendan, pues, cristianismos, que desde esta fecha se principiará a hacer las divisiones del entierro, i es preciso que anden con tanta rapidéz como el judío errante, a fin de no quedarse en banda, no me culpen a mí en caso que algunos no toquen nada; cúlpense a sí mismos, por su falta de actividad. A fin de que algunas personas no sufran retardado por no saber mi casa, pongo en conocimiento que vivo del cuartel de Chacabuco una cuadra para abajo, casa esquina núm. 17.

Dispensen UU. SS. EE.

José Ignacio Sisternas.

HECHOS LOCALES.

Apatía de la sociedad.—Despues de las fiestas de setiembre, nuestra sociedad ha vuelto a sumerjirse en la vida normal i apática en que ántes se encontraba. Despertó a la sola voz de la Patria, para caer otra vez en su acostumbrada tristeza i melancolia, contentándose con haber gozado de un momento de recreacion, despues de un año de perpétua desidia.—¿A caso la juventud penquista no ama las reuniones sociales, una de las principales causas que distinguen a los pueblos civilizados? Porqué no se hace visible en los paseos públicos, siquiera en los dias festivos? Será por la falta de alhajas, por no tener vestidos que ostenten un lujo oriental?—Recuerden nuestras bellas penquistas que, las mujeres mas elegantes del mundo conocido, las espirituales parisienses, se hacen mas acreedoras a que se admiren sus gracias, por la sencillez de sus trajes i adornos.

Sitio de la nueva cárcel.—En las próximas sesiones de la J. Munici-

Por el Teniente de Ministros—Ramón Negueru.

Tenencia Administracion del Tomé, octubre 6 de 1860.

